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拒協同發展
港勢淪孤島

新界東北發展計劃激發熱烈爭議。以區議員身份在新界西工作多

年，今年終於進入立法會這新平台為市民服務的民建聯議員梁志

祥，在接受本報訪問時坦言，特區政府在發展計劃時應該做好諮

詢，減少矛盾，但強調無論未來新界的發展，不可能脫離與泛珠三

角共同發展，「未來二三十年，倘香港發展與內地隔絕，只會令香

港變成閉關自守的孤島，會被對手遠遠拋離」，故香港人不應因為

「小小矛盾」就阻隔發展，而應反思香港未來的角色，及如何發揮香

港的長處，符合未來發展需要。 ■香港文匯報記者　梁譽東

新界東北發展計劃引來眾聲喧囂，但長
年在新界默默耕耘的梁志祥在訪問中

強調說，香港倘成為「與內地隔絕的孤
島」，最終受害的只會是全體香港市民，故
自己在今屆立法會開會後，一定會繼續在議
會內推動新界的發展：「一定會提⋯⋯呢個
係理念問題，點樣搞好香港的理念問題，唔
會因為有人抗議、反對，或者係唔理解，我
就唔提出 ，否則就對唔住我 下一

代。」

促政府收地改諮詢方式
由天水圍發展成新市鎮開始，梁志祥就在

區內參與地區工作，熟悉新界發展以及規劃
的問題。
他認為，特區政府在研究發展新界區時，

必須由收地開始就要考慮，並以元朗區洪水
橋為例，政府當年計劃將該區發展成「無煙
城」，但最終因居民反對而擱置。
他指出，當局應明白到在收地時，總有居

民不希望改變自己目前生活方式，故政府在
收地時，應改變目前的諮詢辦法，確保市民
大眾了解收地的用途，又以要發展100公頃
土地為例，可考慮將其中的90公頃用作新市
鎮，留下10%用地安置原居民，「在規劃
時，絕對要考慮到不想改變現有生活模式
者，讓他們在（原區）附近繼續過自己的生
活」。

籲住屋規劃須合理配置
在新發展區的住屋規劃問題上，梁志祥認

為要作合理規劃及配置，「要建立一個社

區，不能只將單一階層放在一起，容易造成
如貧民區或富人區（一類的標籤）」，故儘管
可帶來庫房收入，他並不贊成將大部分土地
賣予發展商來建私樓，建議公營房屋在發展
新市鎮的比例不應低於30%，「天水圍最初
（公營房屋比例）就超過50%，後來亦因此要
改變」，而他認為公屋佔區內住屋介乎三成
至五成是較合理的發展模式。
同時，他認為當局必須考慮區內其他公共

的配套設施，「不可能全部用來起樓」，尤
其新界西有極具發展潛力的深圳灣口岸，和
即將落成的港珠澳大橋香港段，在規劃上就
應該加強內地與香港兩地的交通網絡聯繫，
尤其是機場間的互相支援，坦言香港機場倘
不把握機會發揮其優勢，未來交通樞紐的地
位將會被廣州所取代。

擬加入發展委會房委會
立法會復會後，各事務委員會亦會「埋

班」，關注新界西發展及規劃，尤其是區內
以至全港市民住屋問題的梁志祥，透露自己
有意加入立會發展事務委員會，房屋事務委
員會以至民政事務委員會。他相信，自己未
來大部分時間都會用在處理立法會工作上，
部分地區工作則交予同事負責，但自己會盡
量調節參加立法會及區議會的時間，盡量兼
顧兩者的工作。
同時，梁志祥將在新界西增設辦事處，包

括計劃在天水圍、離島，及元朗市增加1個
辦事處，並會堅持出席居民會議及「企街
站」，以緊貼地區意見，和居民保持密切的
溝通。

籌組圍城體育會 波友當競選義工

堅持民生行先 拋開政治爭拗

梁志祥酷愛踢足球，但想不到他今
年當選立法會議員，足球也「居功至
偉」：他在訪問中透露，自己在天水
圍新市鎮初發展時，在區內籌組了
「天水圍體育協進會」，讓圍城內的年
輕人有機會參與體育，又在2004年認
識了一批通宵更的士司機，大家相約

下班後，即清晨6點半「踢早波」，隨後組
織了一隊足球隊參加地區賽事，而這些
「波友」更成為了他在選舉期間的義工，齊
心協力助他晉身立法會。

多年地區工作 使命感強
梁志祥在訪問中說，多年來的區議會工

作，令他養成「晨早6點自然起身」的習
慣，而過往1個星期就會有3天上午是和

「波友」一起踢足球，但相信今年立法會會
期開始後，自己可能要犧牲這堅持已久的
習慣；儘管一班「波友」表示願意遷就，
但他估計未來的「足戰」會減至1星期1
次，減少與「波友」聚會的時間。
在「足戰」時主力踢前鋒位置的他，被

問到會否在議會中擔任「前鋒」或「炮手」
角色時，梁志祥笑言，「我的風格不會太
強硬或硬朗，但一定會有應有的立場及風
格，不會放棄基本立場，履行支持者對我
的期望」，又強調自己多年來參與地區工
作，都是本 使命感而非「只為份工」，不
會擔心「人 話我無做 」。

立選首掛頭牌 無暇探母
在歷屆立法會選舉中，梁志祥在新界西

參選時，都排在民建聯主席譚耀宗領軍的
名單內，今年選舉則首次「掛頭牌」出戰
並成功當選。他坦言，自己從政多年，沒
有想過可以進入立法會，就算到今年年初
民建聯以「兵分三路」的策略出戰也沒有
想過，而自己至令仍難忘選舉期間時險阻
重重：選前的民調顯示，民主黨李永達在
區內有較高勝算，而自己則是最有可能出
局的一個，只得抱住「唯有照去」心態打
選戰，但「估都估唔到，民主黨支持率跌
得咁低」。可惜的是，由於選情嚴峻，令他
在選舉期間幾乎無暇探望年老中風的母
親，要太太代為陪伴。因此，在他當選
後，除了要想方設法去履行自己對選民的
承諾的同時，「一有時間就去睇睇老媽
子」。 ■香港文匯報記者梁譽東

香港文匯報訊（記者 梁譽東）由1994年
開始已加入區議會服務市民，梁志祥在訪
問中被問及自己加入立法會這新平台會遇
到的最大困難時，坦言預期自己最不習慣
的，將會是立法會內連改善民生的措施都
會因政治問題而爭拗起來的政治氣氛：
「現在立法會似是鬥獸場，政治爭拗大，為
小事亂民生」。不過，他承諾自己絕不會隨

波逐流，在議會內堅持「民生行先，政治
第二，政治爭拗要放埋一邊」。

有地區經驗 助熟悉立會
梁志祥憶述，自己長年擔任區議員，也

當過區域市政局議員；區域市政局體制固
然與立法會有所不同，但該局有資源負責
推動新界區市政服務，運作在很大程度上
類似立法會，故相信自己可以適應立法會
這新平台的工作：「我多多少少了解立法
會工作，差不多廿年地區議會經驗，又當
過區域市政局，有一定對議會運作的熟
悉。」他強調，承認自己始終對立法會內
部的運作較為陌生，需要虛心學習，尤其
有很多市民希望立法會修改議事規則，阻
止反對派在今屆會期拉布，阻礙民生議題
的討論，「不少街坊向我反映，剪布最重

要，（有市民更說）一日不剪布，一日民
生工作做唔到，會受到好大障礙」，惟問題
涉及議事規則等複雜問題，自己了解並不
多。

將阻止拉布 對市民負責
不過，梁志祥強調，自己、民建聯以至

整個建制派都會在今屆議會中盡力阻止反
對派拉布，「剪唔剪到都要做⋯⋯嚴肅嚴
謹，真正向市民負責。」
他又對近年嚴重兩極化的政治氣氛不以

為然，並以新界東北發展計劃為例，說
「支持施政的有一班，反對的又一班⋯⋯
（反對者）走向激進，（以為）唔激進唔能
夠令政府低頭」，並建議特區政府未來施政
時應更貼近民情、民生、民意，有策略地
讓市民明白政策推出的理念。
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香港文匯報訊（記者 梁譽東）

新界東北發展規劃的爭議，並
非單純是「香港應否發展」的
問題，而是有反對派中人借題
發揮，將內地和香港融合過程
中誘發的兩地文化差異問題無
限放大，挑動香港市民的情
緒。
梁志祥在接受訪問中坦言，美

元弱勢令香港出現輸入性通脹，
比個人遊更衝擊市民生活，倘如
部分人所願暫停個人遊，香港的
餐飲、旅遊業一定會「枯萎」：
「到時香港會變成咩局面？」

少數變全體 以偏概全
反對派近期炒作所謂「中港矛

盾」論，稱開放個人遊後，內地
居民「食貴晒我 」，並以此
質疑香港與內地已經「過分融
合」，「必須叫停」。
梁志祥在訪問中坦言，市民將

切身的問題歸咎於「外人」，例如
個人遊旅客等是無可避免的，而
近年有部分內地訪港旅客「財大
氣粗」，做出不適當的行為，「例
如導遊亞珍、車廂內飲食等事

件」，加上確有持個人遊簽注的內
地居民，並非來港旅遊，而是
「走水貨」，「打黑工」，難免令部
分港人誤解「以為所有內地人都
係咁，令這類以偏概全的心態，
特別近年爆發出來」。

誤會頻生 盼互相理解
不過，他認為，這事實反映

的，並不是所謂「中港矛盾」、
「過分融合」，而是證明了「（兩地）
關係打得唔好⋯⋯香港唔係過分
（同內地）融合，相反係融合得唔
夠，先會令大家唔理解大家，產
生誤會」。
他反駁反對派中人聲稱要因此

而收緊個人遊的說法，坦言自己
也贊成特區政府必須持續監察個
人遊人數的增長，會對香港整體
社會帶來甚麼影響，同時也應關
注到倘收緊個人遊來港人數，會
為香港帶來的衝擊，「倘特首因
為太多內地人來港而上京要求大
幅減少來港人數，香港會變成咩
局面⋯⋯餐飲、旅遊業一定會枯
萎」，特區政府有責任讓社會明白
實質影響。

■假如真的叫停個人遊，香港的餐飲、零售業將受重挫。旅遊業亦面臨

枯萎。 資料圖片
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■新界東北發展依舊爭議多多，但脫離珠三角發展的現實，勢

必令香港邊緣化。圖為新界東北發展諮詢會。 資料圖片

■政府收地時，總有居民不希望改變自己目前生活方式，梁志祥

建議政府改變目前的諮詢方法。 資料圖片
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